

TALLER DE CASOS EXITOSOS

4 de Noviembre de 2008

Hotel Radisson Royal

Bogotá D.C, Colombia

Saludos Protocolarios,

Señoras y Señores,

- Buenos días. Como Directora del Departamento Nacional de Planeación, quiero agradecer a todos ustedes por atender mi invitación a participar en este evento.
- Primero, quiero contarles que, Colombia durante el 2008 a través del Departamento Nacional de Planeación, ejerce la Presidencia del Comité de Dirección Ejecutiva de de la Iniciativa para la Integración de la Infraestructura Regional Suramericana (IIRSA),
- IIRSA es un foro de diálogo entre las autoridades responsables de la infraestructura en los 12 países suramericanos, y cuenta con una cartera de 507 proyectos de integración, estimados en USD \$ 70 billones y una Agenda de Implementación Consensuada, la cual es un grupo de 31 proyectos de alto impacto cuya ejecución está prevista en el corto plazo, por un valor de USD \$ 10 billones.
- IIRSA se originó en la Reunión de Presidentes de América del Sur, realizada en el año 2000 en la ciudad de Brasilia y contempla mecanismos de coordinación e intercambio de experiencias entre los Gobiernos, el sector privado y tres instituciones financieras multilaterales el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la Corporación Andina de Fomento (CAF) y el Fondo Financiero para el Desarrollo de la Cuenca de la Plata (Fonplata)
- IIRSA es una iniciativa multisectorial porque incluye el sector transporte, el sector energético y el sector de telecomunicaciones; y es multidisciplinaria porque involucra aspectos económicos, jurídicos, políticos, sociales, culturales y ambientales, todo esto, orientado hacia la integración física y el logro de un patrón de desarrollo territorial equitativo y sostenible.

- En el marco de esta iniciativa, Colombia tiene la responsabilidad de promover una gestión eficiente y de calidad para el desarrollo de la infraestructura en todas las regiones de Colombia que propenda por la integración de nuestro país con los países vecinos.
- Teniendo en cuenta la responsabilidad que se deriva para Colombia de la Presidencia de IIRSA a través del DNP, propusimos realizar dos eventos. El primero, es el Taller de Casos Exitosos que nos tiene a todos reunidos el día de hoy, cuyo objetivo es que los países intercambien sus experiencias exitosas, para que a partir de esto se generen espacios de cooperación intergubernamental y de asistencia técnica en temas de infraestructura regional
- El segundo evento, se llevará a cabo el 2 de diciembre en la ciudad de Cartagena y lo hemos denominado Foro de Liderazgo para la Integración Suramericana, en el cual, los 12 países tendrán la oportunidad de promocionar los proyectos de infraestructura a inversionistas nacionales e internacionales, y las empresas de ingeniería de cada país tendrán un panorama de los proyectos que los Gobiernos han seleccionado como claves para la integración.
- Para el DNP es de gran valor contar con la asistencia de todos ustedes a estos dos eventos, los cuales hacen parte de los cinco foros internacionales que se realizarán en el último trimestre del año en el marco de los 50 años del DNP, y en los que se buscará reunir académicos, estudiantes, analistas, inversionistas, periodistas y tomadores de decisiones de Colombia y otros países.
- El día de hoy tendremos representantes del más alto nivel de países como Chile, Perú, Brasil y, por supuesto, Colombia. Además, nos acompañarán como moderadores de los paneles: Uruguay, Ecuador, Argentina y Paraguay.
- Brasil, nos mostrará cómo un caso exitoso ha sido implementado en los países de la región, les estoy hablando del proyecto “Exportaciones por Envíos Postales para Micro, Pequeñas y Medianas Empresas”. Éste proyecto, fue el ejemplo para realizar este taller.

- Cuando este proyecto, se implementó en Brasil en el año 2000, las Mipymes alcanzaron exportaciones a través de la infraestructura postal por USD \$ 12 millones, y al cierre del 2008 se esperan exportaciones por USD\$ 200 millones. Adicionalmente, se ha implementado con éxito en Perú y en el último año, se han ejecutado acciones de sensibilización en Argentina, Ecuador, Perú y Uruguay.
- En el marco de IIRSA, Colombia esta recibiendo cooperación técnica de Brasil para la implementación de este proyecto. En el mes de septiembre un equipo técnico del Ministerio de Comunicaciones de Brasil visitó Colombia para realizar un prediagnóstico que será presentado en la próxima semana. Para que todo esto funcione, se está trabajando conjuntamente con las entidades del orden nacional involucradas en el tema como: Ministerio de comunicaciones, DIAN, Proexport, Servicios Postales Nacionales y DNP. Pero dejaré que Rose Mary sea quien les cuente con detalle este proyecto.
- Así mismo, Brasil nos presentará el programa de concesiones de carreteras federales, el Plan Nacional de Logística como instrumento orientador en la formulación de políticas públicas y un sistema de información para la planificación y coordinación de acciones en la Amazonía denominado (SIPAM)
- Por su parte, Chile, nos presentará como fue su experiencia exitosa en temas como el sistema de concesiones, los resultados obtenidos en la modernización del sector portuario y las tecnologías ITS y TI al servicio del comercio exterior chileno y la cadena logística del puerto de Valparaíso.
- De otro lado, Perú nos presentará como se desarrolló la Concesión del Corredor Vial Interoceánico Perú-Brasil, en el cual utilizaron un modelo de vigencias fiscales futuras similar al nuestro y el Plan de Ordenamiento Territorial del Área de Influencia del Corredor Vial Interoceánico Sur en Perú
- Colombia, iniciara su presentación de casos exitosos, con la intervención del Señor Presidente de la República, Doctor Álvaro Uribe Velez. Los casos exitosos colombianos son:
- El Programa COMPARTEL de Telecomunicaciones Sociales, será presentado por el Viceministro de Comunicaciones, Daniel Medina

- Los Sistemas Integrados de Transporte Masivo serán presentados por Gabriel García, Viceministro de Transporte
- Y, por último, el proceso de Emisión y Colocación de Acciones de ECOPETROL, será presentado por Javier Gutierrez, Presidente de esta empresa.
- Quiero contarles además, que el BID ha confirmado su intención de destinar cerca de USD \$ 150.000 en recursos de cooperación técnica para apoyar los resultados que puedan salir de este Taller. Como les mencioné, la idea es hacer algo muy parecido a lo que se está haciendo con "Exporta fácil" de Brasil pero con más proyectos, incluyendo visitas técnicas de prediagnóstico, con el fin de fomentar el surgimiento de futuras iniciativas de armonización de servicios de infraestructura en el marco de IIRSA.
- Éste es sólo un ejemplo de los esfuerzos que el Gobierno, y el país, están haciendo para corregir los atrasos en infraestructura que se han identificado en diversos frentes. Es importante que el país perciba y conozca esos esfuerzos, que son los más ambiciosos de las últimas décadas.
- IIRSA nos brinda una oportunidad única, al contar con representantes del más alto nivel de los Gobiernos, en temas de planificación de infraestructura. Es por esto que las conclusiones que se deriven de este Taller serán, sin duda, muy importantes para el desarrollo de la infraestructura de la región.
- Quiero terminar expresando mis agradecimientos a todas las personas e instituciones que han hecho posible que estemos todos hoy reunidos, en especial a la Secretaría del Comité de Coordinación Técnica de IIRSA, y mis deseos porque este encuentro nos deje conocimientos y experiencias que deriven en mejores prácticas para los proyectos de integración de nuestros países.

Muchas gracias,